

DISCURSO DIRECTORA DE ESCUELA
Ceremonia Ped. en Educación Física
Profesora JESSICA MONDACA

Talca, 19 de noviembre de 2024.-

- CLAUDIO ROJAS MIÑO, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL MAULE
- AUTORIDADES UNIVERSITARIAS
- ACADÉMICOS Y FUNCIONARIOS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN Y ESCUELA DE PEDAGOGÍA EN EDUCACIÓN FÍSICA
- FAMILIARES Y AMIGOS, SEÑORAS Y SEÑORES,
- SALUDO CON ESPECIAL AFECTO A NUESTRAS(OS) EX ESTUDIANTES QUE HOY RECIBEN SU TÍTULO PROFESIONAL Y GRADO ACADÉMICO,
- TENGAN TODOS USTEDES MUY BUENAS TARDES.

BIENVENIDOS A ESTE ÚLTIMO ENCUENTRO OFICIAL DE SU FORMACIÓN DOCENTE. HOY TENGO EL PRIVILEGIO A NOMBRE DE TODOS LOS INTEGRANTES DE LA ESCUELA DE PEDAGOGÍA EN EDUCACIÓN FÍSICA, DE ENTREGAR UN SALUDO EN ESTE MOMENTO TAN ESPERADO.

QUISIERA COMENZAR ESTAS PALABRAS HACIENDO UN RECONOCIMIENTO A SUS FAMILIAS, PADRES, HERMANOS, PAREJAS, Y EN ALGUNOS CASOS SUS HIJOS, QUIENES LES HAN BRINDADO UNA BASE SÓLIDA QUE LES PERMITIÓ TRANSITAR SEGUROS Y CONFIADOS DURANTE SU PERMANENCIA EN LA UCM. INICIARON SU PRIMER AÑO CON ASISTENCIA PRESENCIAL AL CAMPUS SAN MIGUEL CON EL IMPETU DE JÓVENES DESEOSOS DE ADQUIRIR NUEVOS CONOCIMIENTOS Y EXPERIENCIAS, SITUACIÓN QUE SE VE AFECTADA POR LA PERTURBACIÓN CAUSADA POR LA PANDEMIA QUE PUSO DE MANIFIESTO NUESTRA CAPACIDAD DE RESILIENCIA Y CREATIVIDAD PARA SUPERAR LOS RETOS QUE EL TEMIDO CORONAVIRUS INSTALÓ EN TODO EL MUNDO. DE MANERA CONJUNTA ASUMIMOS EL DESAFÍO DEL REENCUENTRO EN LAS AULAS, UTILIZANDO LO APRENDIDO PARA DESPLAZAR LAS BARRERAS QUE EN ALGÚN MOMENTO SE VEÍAN INSUPERABLES.

HOY CIERRAN UN CAPÍTULO, ESPERAMOS QUE LOS CONOCIMIENTOS Y HERRAMIENTAS ADQUIRIDAS A TRAVÉS DE SUS ESFUERZOS LES PERMITAN CONSOLIDAR SU PROFESIÓN DOCENTE, BRINDANDO LA POSIBILIDAD A NIÑOS Y JÓVENES DE APRENDER A TRAVÉS DEL MOVIMIENTO CONTRIBUYENDO DE FORMA EFECTIVA PARA TENER UNA SOCIEDAD MÁS SANA, JUSTA Y FELIZ. RECUERDEN QUE EGRESAN DE UNA CARRERA QUE TIENE 55 AÑOS DE TRADICIÓN, CON RECONOCIMIENTO NACIONAL E INTERNACIONAL Y ACREDITADA POR UN PERIODO DE 5 AÑOS QUEDANDO EN EL SITIAL DE AVANZADA.

ES IMPORTANTE MENCIONAR QUE EL DEPARTAMENTO DE CIENCIAS DE LA ACTIVIDAD FÍSICA CUENTA CON LOS PROGRAMAS DE MAGISTER Y DOCTORADO EN LA DISCIPLINA, AMBOS RECIENTEMENTE ACREDITADOS POR 4 AÑOS. ESTAMOS CONCIENTES DE NUESTRAS FORTALEZAS, PERO MÁS AÚN DE NUESTRAS DEBILIDADES, LAS CUALES DÍA A DÍA INTENTAMOS SUPERAR CON EL COMPROMISO Y TRABAJO EN EQUIPO QUE NOS CARACTERIZA.

ASÍ COMO UNA SEMILLA NECESITA DE LUZ Y SOMBRA PARA GERMINAR, SU PERMANENCIA EN LA CARRERA NO ESTUVO EXENTA DE DIFICULTADES, SIN EMBARGO, AL OBSERVAR ESTE AUDITORIO TENEMOS LA CERTEZA QUE LOS MOMENTOS DE LUZ FUERON MAYORES LOS CUALES LOS ESTIMULARON A TERMINAR SU CARRERA DE MANERA SATISFACTORIA.

EN ESTA SOCIEDAD COMPLEJA EN CONSTANTE MOVIMIENTO Y CRECIMIENTO SER PROFESOR ES MUCHO MÁS QUE RECIBIR UN TITULO, ESTAMOS LLAMADOS A SER AGENTES DE CAMBIO, DEBEMOS MOTIVARNOS A SER LIDERES INTER Y TRANSDISCIPLINARIOS **ENTENDIDO ESTE ÚLTIMO CONCEPTO, SEGÚN MORIN, “COMO LA ASPIRACIÓN A UN CONOCIMIENTO LO MÁS COMPLEJO POSIBLE, QUE SEA CAPAZ DE DIALOGAR CON LA DIVERSIDAD DE LOS SABERES”**, RESPONDIENDO A MÚLTIPLES NECESIDADES Y ESCENARIOS DIVERSOS.

DESDE LA EDUCACIÓN FÍSICA ESTÁN PREPARADOS PARA CUMPLIR ESTE PROPÓSITO, SUS COMPETENCIAS Y HABILIDADES DESARROLLADAS DURANTE ESTOS 9 SEMESTRES DE ACUERDO A SU

PERFIL DE EGRESO LO CONFIRMAN, AÚN ASÍ Y DENTRO DE LA VORÁGINE QUE VIVIMOS CON UN CONOCIMIENTO DINÁMICO QUE CAMBIA Y EVOLUCIONA PERMANENTEMENTE, USTEDES HAN LOGRADO FINALIZAR SU PROCESO DE FORMACIÓN Y ESPERAMOS QUE ESTA ESCUELA HAYA CUMPLIDO CON TODAS SUS ESPECTATIVAS FORMANDO PROFESIONALES PROACTIVOS Y REFLEXIVOS.

ESTIMADOS JÓVENES, MIS QUERIDOS ESTUDIANTES, EN BREVES MINUTOS MÁS...OFICIALMENTE COLEGAS, COMO DIJO NELSON MANDELA “SIEMPRE PARECE IMPOSIBLE HASTA QUE SE HACE”, LUCHEN POR SUS SUEÑOS, NO OLVIDEN QUE LA DISCIPLINA ES UNA DE LAS CLAVES PARA EL ÉXITO, QUE EL AMOR ES UNA FUENTE INAGOTABLE PARA PROVOCAR CAMBIOS EN LAS PERSONAS, QUE LA PERSEVERANCIA Y LA VOLUNTAD SON COMPAÑEROS FIELES PARA EL LOGRO DE LOS OBJETIVOS PROPUESTOS.

TENGAN PRESENTE QUE LA INNOVACIÓN ES LA QUE DISTINGUE A UN LIDER DE UN SEGUIDOR, PONGAN A DISPOSICIÓN DE SUS PUPILOS SUS MEJORES HABILIDADES, ATREVANSE A SER INQUIETOS INTELECTUALMENTE Y A SU VEZ AUTÓNOMOS Y LIBRES DE ESPÍRITU, REENCANTÁNDOSE CADA DÍA CON SU PROFESIÓN. ASUMAN LA RESPONSABILIDAD DE ESTAR ATENTOS AL CONTEXTO EN QUE SE DESENVUELVEN, ANALIZANDO LA CONTINGENCIA CON UNA MIRADA CRÍTICA Y TOMANDO DECISIONES DESDE SU EJERCICIO DOCENTE, QUE, SIN DUDA, IMPACTARÁN POSITIVAMENTE A QUIENES TENGAN LA BENDICIÓN DE EDUCAR.

LOS ESTUDIANTES EFI-UCM SE CARACTERIZAN POR SU GRAN COMPROMISO SOCIAL Y SU PREOCUPACIÓN POR LOS ASPECTOS FORMATIVOS DE SU CARRERA, PRIORIZANDO EL SER UN APORTE A LA COMUNIDAD, TRABAJANDO PARA OTROS DE ACUERDO A SU FORMACIÓN AL ALERO DEL EVANGELIO...

ATESOREN LOS MOMENTOS VIVIDOS EN LA UNIVERSIDAD JUNTO A SUS COMPAÑEROS, PROFESORES, ASISTENTES Y AUXILIARES, PUES SON EXPERIENCIAS DE VIDA QUE CON EL PASAR DEL TIEMPO SE VALORARÁN AÚN MÁS.

RECIBAN UN FUERTE ABRAZO Y FELICITACIONES A CADA UNO DE USTEDES, LOS EXTRAÑARÉ, EL CUERPO DE ACADÉMICOS SE SIENTE ORGULLOSO DE FORMAR A LOS BUENOS PROFESIONALES Y MEJORES PERSONAS QUE HOY SE GRADUAN...**HASTA PRONTO... MUCHAS GRACIAS.**